

sincèrement la mort de ce prêtre éducateur, qui fut l'honneur de notre pays. Mgr l'archevêque de Montréal, vice-chancelier de l'Université, accompagné du secrétaire de Laval à Montréal, est allé à Québec assister aux funérailles du regretté recteur.

Voici l'article de l'*Action Sociale*.

« Avec Monseigneur Laflamme est disparu hier l'un des Canadiens français qui ont le plus fait honneur à leur province et à leurs compatriotes. Sa mort afflige tous ses confrères du Séminaire et de l'Université, tous ses anciens élèves et tous ses amis ; mais elle est aussi un véritable deuil national. Par lui a rayonné d'un nouvel et vif éclat le prestige intellectuel qui fut toujours en ce pays la gloire du clergé ; et par lui surtout a pénétré jusque dans les milieux laïcs et savants du Canada et de l'étranger l'influence de la science, de la culture sacerdotale.

« Ce prêtre qui vient de mourir à soixante et un ans, fut sans doute et d'abord un prêtre d'une régularité irréprochable ; et ceux-là seuls qui ont vécu dans son commerce pouvaient apprécier tout le prix de sa piété personnelle ; mais Mgr Laflamme apparut surtout aux regards du public comme le type admiré du professeur et du savant.

« Professeur il le fut dans toute l'acception classique de ce mot. Désigné dès l'âge de vingt-deux ans, en 1871, pour occuper à l'Université Laval de Québec la chaire d'histoire naturelle, il n'a cessé toute sa vie, jusqu'à l'année dernière, jusqu'au moment où une cruelle maladie l'obligea à abandonner son travail, de remplir avec assiduité et allégresse sa tâche quotidienne.

« Du professeur, Mgr Laflamme avait d'abord le goût de l'étude. Il fut avant tout l'ami du silence et des livres. Il n'ouvrait sa chambre qu'à ceux à qui il pouvait être utile sans nuire à sa vie professionnelle ; il n'acceptait qu'avec répugnance les charges toujours onéreuses, distrayantes, de l'administration. Il ne se plaisait que dans la société des intimes, et dans la fréquentation des livres préférés. Il acquit bientôt dans les sciences qu'il avait adoptées une compétence vraiment remarquable, et son nom ne tarda pas à être connu dans tous nos

milieux intell
avec le plus d
nos savants

développer ici

« Mais Mg

d'Université c

et que c'est

spéciales qu'il

Aussi n'était-

humaine. Sar

avait des cla

ne s'aventurer

où il n'aurai

savant toute l

est l'une des p

l'un des mieu

« Avec quel

la pensée et de

à ses élèves ;

et il restera c

Faculté des

une discrétion

souvent la b

rences où Mgr

de l'Université

« Mais l'act

sité. Par ses

tions géologi

par ses missi

sence dans le

mémoires qu'i

par les articles

Mgr Laflamm

Toujours sa p

a accueilli ave

sa pensée.

« Pratique, c

ratoire, Mgr

tous les progrè